

**Escalera en Presidente Ibáñez**

● Quiero expresar mi angustia y preocupación respecto de la Carta al Director y fotografías enviadas recientemente por el lector Alberto Gallegos, que con ojo inquisidor observa muchas de nuestras falencias, llamando a mejorarlas. Pues bien, las imágenes referidas cobran mayor relevancia en esta fecha, después de haber celebrado una nueva jornada benéfica nacional conocida internacionalmente como Teletón.

Esta institución que nos prestigia fue fundada en Chile en 1978, por tanto, la cultura de ayuda y solidaridad con el discapacitado o necesidades diferentes ya debiera ser parte de nuestro ADN cultural. Sin embargo, parece que aún sigue siendo una moda pasajera y las autoridades hacen caso omiso a las necesidades reales de la población, optando por recortar presupuestos y que si quedan problemas, que los arregle otro o se llame a una nueva licitación y nuevos proyectos.

Ese parece ser el caso de una de las pocas escaleras que contempla el proyecto de ensanchamiento de avenida Presidente Ibáñez desde Homecenter Sodimac hasta avenida Cardonal. Lo extraño de la construcción de la escalera (Imagen del Día de El Llanquihue del 9 de noviembre) es que no contempla rampas de acceso para personas con movilidad reducida, sillas de ruedas, burritos, bastones, personas

de la tercera edad, etc. Estas situaciones debieron ser previstas durante la ideación del proyecto o subsanadas con antelación.

Gastón Ojeda A.

Atención en la salud pública

● En el año 2023 fui diagnosticada de cáncer, todas las peores pesadillas rondan en el entorno familiar: miedo a todo y, por supuesto, encontrar la ayuda correcta. Esas dudas para salir adelante las dispuso el equipo de Oncología del Hospital de Puerto Montt, liderado por el Dr. Tomás Contreras y un equipo médico de primer nivel, entre los cuales destacan el Dr. Vera y el Dr. Painemal, además del área de cirugía y recuperación con todos sus profesionales.

Creo en la vocación de los profesionales de la salud pública y pude constatar que no fui una excepción. La atención en salud pública en este recinto está en un estándar muy alto para todos, no importando el origen de la persona. Se hace necesario que el Estado se haga parte entregando más recursos para horas médicas, equipamiento y más infraestructura para atender a una creciente población con patologías complejas.

Dejemos de criticar la salud pública y valoremos los esfuerzos de los profesionales, y hagamos el llamado a

quienes deben apoyar las mejoras. Podemos de las promesas a los hechos y hagamos de nuestra salud la base de una mejor sociedad. Sumemos voces para apoyar la salud pública.

Cecilia Vega Maldonado

Boric y Monsalve

● Como mencionaba mi abuelita, "El que explica se complica". Si el Presidente Gabriel Boric hubiese escuchado a su abuelita y más aún a su asesor de prensa, no sé encontraría en esta lamentable situación que enloda aún más a este gobierno por el Caso Monsalve. Chile no se merece esta calidad de gobierno.

José Ernesto Muñoz N.

Boric, Monsalve y Tohá

● El Caso Monsalve le va a penar a Boric y Tohá por todo lo que queda de gobierno.

Jaime Arévalo

Punta Peuco y Monsalve

● Considerando las características del caso y la relevancia de Manuel Monsalve como ex alta autoridad, parece

lógico pensar que Punta Peuco cumple con las condiciones de seguridad requeridas para su eventual prisión preventiva. Después de todo, ¿qué lugar podría ser más apropiado para alguien que, al parecer, merece un trato tan especial?

Ahora bien, según ciertos sectores, Punta Peuco es poco menos que un hotel de lujo, con comodidades dignas de un resort. Sería fascinante que alguien comprobara si las celdas realmente tienen minibar, camas king y servicio de desayuno buffet. Tal vez sería la oportunidad perfecta para que quienes han alimentado esta caricatura de "cárcel cinco estrellas" vean que en realidad es un recinto como cualquier otro, con barros y paredes que, irónicamente, no discriminan ideologías ni cargos pasados.

Karl Wammes Soto

"Gendarmes olvidados"

● Los gendarmes comenzaron un proceso de paralización de actividades en contra de un gobierno que ha mentido y manipulado una mesa de trabajo que buscaba abordar la crisis del estancamiento de los ascensos y poder tener una real carrera funcionaria. Los años 2003 y 2009, a través del paro del sistema penitenciario, se lograron tener algunos avances, pero también se han creado nuevos grados, lo

que ha dificultado la movilidad de la carrera funcionaria. Además de no tener carrera funcionaria, con el presupuesto asignado cada año no se ha podido renovar el parque vehicular y mejorar los sistemas de televigilancia para poder realizar la labor de seguridad penitenciaria que por mandato estatal se le encomienda.

Los trabajadores penitenciarios se sienten engañados por un ministro de Justicia y un gobierno al que no le interesa la seguridad de los recintos penitenciarios.

César San Martín, suboficial en retiro de Gendarmería

Cartas para el Parlamento

● Es comprensible que haya tantos postulantes a los escaños que quedarán vacantes en el Congreso. ¿A quién no le gustaría hacer crecer su dinero sin hacer nada?

Jorge Valenzuela Araya

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**